Intercambio
Boletín de la Catedra "Economía Agropecuaria II"

Cacoal

Sinop

Año 2023. Nº 11. D.L. 4-3-401-2022.

Portal de la Pobreza Geoespacial

leto

Porcentaje de Niveles de Pobreza Subnacional en Bolivia (< 2,15 \$US/día p.c.)

Departamento	2015	2016	2017	2018	2019	2020	2021	
Potosí	16,5	25,5	17,4	12,7	3,9	19,3	10,5	
Chuquisaca	17,8	8,8	16,9	7,5	6,7	4,6	10,5	п
Beni	3,5	2,5	4,1	2,2	1,8	1,0	2,2	
Pando	3,5	2,5	4,1	2,2	1,8	1,0	2,2	ah.
Cochabamba	3,9	6,4	4,4	2,3	2,3	2,7	1,5	aba
Oruro	5,0	4,0	4,2	2,9	2,2	1,6	1,4	
Tarija	1,4	1,2	1,5	0,7	0,9	4,2	1,2	
La Paz	3,5	4,4	4,1	3,8	1,8	1,7	0,3	
Santa Cruz	0,8	1,6	1,0	0,7	0,5	0,5	0,0	

Santa Cruz 0,8 1,6 1,0 0,7 0,5 0,5 0,0

Fuente: BM (2023).

Color Porcentaje
0,00-4,49
4,50-9,18
9,19-15,34
15,35-25,36
25,37-38.74

Color Porcentaje
0,00-4,49
4,50-9,18
9,19-15,34
15,35-25,36
25,37-38.74

Color Porcentaje
0,00-4,49
4,50-9,18
9,19-15,34
15,35-25,36
25,37-38.74

Color Porcentaje
0,00-4,49
25,37-38.74

Color P



Boletín Intercambio N° 11.

Boletín de la Cátedra "Economía Agropecuaria II". D.L. 4-3-401-2022.

Contenido:

- Editorial.
- Norte de La Paz y Desarrollo Produccitivo del Occidente Boliviano.
- 3. ¿Porqué quiero ser Medico Veterinario Zootecnista.
- Producción de Biocombustible a partir de materia orgánica.
- 5. Precios de Bioinsumos de Proinpa.

Grupo Editorial.

Edson Apaza Chura.
Jonathan Angel Mujica Llanos.
Juan Víctor Villalobos.
Yessica Celina Mamani Sánchez.
Andrea Michelle Lara Nisttahuz.
Mauricio Julio Rocabado García.
Nikol Aguilar Machaca.
Daniela Bustos Yujra.
Jhelen Chauca Mamani.

Editor: Jose Antonio Cortez Torrez (PhD). Cel. (591) 7881674. Email: jacortez@umsa.bo

Carrera de Ingeniería Agronómica. Facultad de Agronomía. Universidad Mayor de San Andrés.



Ing. MSc. Rubén Tallacagua Terrazas.

Director Carr. Ingeniería Agronómica.

Facultad de Agronomía—UMSA.

La mayor impresión de los visitantes a la metrópoli de La Paz son los mercados que están llenos de alimentos, frutas y verduras. Los turistas principalmente se sorprenden por los bajos precios en relación a sus países. Nosotros hemos nacido en una lugar donde la naturaleza nos brinda la mayor diversidad de alimentos.

Pese a los embates de la naturaleza como el Fenómeno del Niño y el Calentamiento Global responsable de proceder irresponsable de la generación de Gases de Efecto Invernadero, nuestra región y nuestro país tiene grandes posibilidades de adaptarse a los nuevos cambios climáticos. Además de la resiliencia natural existe una biodiversidad latente única en el mundo, la cual nos garantiza un camino conjunto a la Madre Tierra que nos provee nuestro alimentos.

Es una época de grandes cambios, que exige las mejores soluciones a los problemas actuales. Por eso la Carrera de Ingeniería Agronómica busca inculcar en su plantel docente y estudiantil la producción sostenible y responsable con el medio ambiente. Un avance constante de la ciencia agrícola que permita mantener una Biota-Productiva y sostenible en el tiempo; es una orientación estratégica que abraza la formación académica, investigativa y de interacción social.

Una vez más se tiene el agrado de presentar un nuevo número del Boletín "Intercambio", que llega a su tercer semestre el trabajo de su equipo editorial. Busca difundir algunas notas de investigación, interacción social y académicas agropecuarias. Es bueno tomar en cuenta su trabajo y darles todo el apoyo Posible.

EL NORTE DE LA PAZ, COMO PRECURSOR AL DESARROLLO PRODUCTIVO DEL OCCIDENTE BOLIVIANO.

Univ. Edson Apaza Chura.

El departamento con mayor población del Estado Plurinacional de Bolivia es La Paz, con 2.719.344 personas entre varones y mujeres, tanto en áreas rurales, urbanas, según el último censo.

Donde el crecimiento acumulado del PIB departamental (2010-2022) es de 52.67%, después del departamento de Santa Cruz que esta con el 65,73%.

Sin duda estas cifras son muy contradictorias, por un lado, ocupando la mayor población del territorio, con el segundo crecimiento del PIB y por el otro, al contrario. Esto se debe a la capacidad de producción en estas zonas, la disponibilidad de áreas, insumos agropecuarios, tecnología, exportación.

La potencialidad de producción del norte de La Paz aún se encuentra en estado cinético, debido a uno de los factores importantes que impulsa la economía que es la exportación.

Es por eso que la "Marcha al Norte de Bolivia" pretende abrir una enorme puerta a la economía occidental del país, bajo el Desarrollo Sostenible del Departamento de La Paz 2023-2030 que permitirá la salida por puerto Velho y Manaos – Brasil hacia el océano Atlántico, medio por el cual los productos del occidente bolivianos serán puestos hacia la







Proyecto de Investigación:

Producción de Biocombustibles a partir de la Materia Orgánica.



Figura 1. Equipo de Investigación: Yessica Celina Mamani Sánchez, Andrea Michelle Lara Nisttahuz, Mauricio Julio Rocabado García, Nikol Aguilar Machaca, Daniela Bustos Yujra, Jhelen Chauca Mamani.



Ver Video:

¿Porqué quiero ser un Medico Veterinario y Zootecnista?

Me interesan los animales desde niña, ya sea para poder ayudar a los animales o atenderlos me haria feliz. Desde niña me gusta los animales y también me gustaría estudiarlos más, saber cómo tratarlos y curarlos, saber el por qué hay veces, que sufren esas enfermedades terribles que los animalitos no pueden luchar contra eso y por qué la carrera me parece hermosa ... Y si dios quiere poder abrir un albergue para animales abandonados, talvez sea algo difícil pero no hay nada imposible. (*Andrea Florecita Pacosillo Ascencio*)









La razón por la cual quiero ser médico veterinario zootecnista es porque siento una profunda conexión, empatía e interés en la ciencia con los animales. Además, ser un profesional de calidad en medicina veterinaria para ayudar a mantener la salud y el bienestar de las mascotas; también tener la opción de trabajar con animales de granja, ya que muchos son maltratados o no son ayudados adecuadamente, así puedo contribuir en su cuidado. (*Ismael Joshua Rada Monrroy*)

Quiero ayudar en el cuidado de los animales abandonados, realizar un proyecto para evitar ver tantos animales abandonados en el Alto. Mejorar la calidad de vida de ellos, tener un santuario y clínica veterinaria. Basado en datos de una monografías que realice estando aún en el colegio. Llegar a provincias, ayudar a los ganaderos a mejorar la vida de sus animales, para una mejor producción de alimento para la población. Realizar un proyecto para un mejor cuidado de ovinos y bovinos, así mejorar la calidad de alimentos producidos. Y respecto a los ovinos ayudar en las provincias a una desinfección de garrapatas, debido a que en algunas provincias aún utilizan el método de bañarlos en un piscina con muchos químicos, algunos habitantes no llegan a alcanzar la hora y ya no tienen la desinfección de su ganado. También existen personas mayores que tienen una cantidad mínima de ganado y desearía poder brindarles apoyo, ya que muchos de ellos son abandonados con la ganadería de familiares fallecidos y no llegan a mantenerlos en una buena calidad. Abarcar y mejorará mi conocimiento sobre la fisiología y la anatomía de los conejos para así brindarles un mejor cuidado, debido a que mis mascotas son conejos y perdí varios. También por que hay personas que los tienen de mascotas y no les dan el cuidado necesario. (Nadia Mayte Valero Mamani)



Andrea Mariel Chui Lima

Mi motivo principal de estudiar medicina veterinaria y zootecnia, es estudiar a cada animal y aprender más de cada uno de ellos, saber las enfermedades que les causan malestar, incomodidad, tristeza y incluso la muerte, quiero estudiar a cada animal asta lo más profundo de ellos tanto como domésticos y Silvestres, ser médico veterinario es un logro muy grande que quiero lograr cumplir.

Poder ayudarlos a cada uno de ellos me haría muy feliz, entrar en esta área me ayudaría mucho en obtener conocimiento, aprendizaje y mucha práctica, ser médico veterinario me ayudaría mucho en poder abrir mi propio consultorio y abrir campañas de esterilización, virus, bacterias y enfermedades, también con el conocimiento obtenido ayudarles y orientales a las personas en cómo poder cuidar a un animalito, ser médico veterinario me ayudaría mucho en obtener habilidades, conocimiento, práctica, para haci un día poder abrir un albergue para los animalitos que estén en la calle con diferente tipo de carencia, con un solo propósito que sería su bienestar y cuidado.

Enviar

Borrar formulario

Nunca envíes contraseñas a través de Formularios de Google.

El formulario se creó en UNIVERSIDAD MAYOR DE SAN ANDRÉS. Denunciar abuso

Google Formularios

Por que es una carrera de gran importancia por mi punto de vista aun que no muchos ven eso y es una carrera que decidí estudiar desde hace tiempo. Pues tenia una mascota y cuando se enfermo de tumor sentía que quería hacer algo y ayudarlo pero era algo que no fue posible. (Jessica Caparicona Condori)



Deseo entrar a veterinaria ya que tengo una gran fe con los animales y un gran cambio de pensamiento con las personas que deciden abandonar a sus mascotas (*Adrián Mamani Altamirano*)